

# LE CHENE VERT (YEUSE)

Famille des Fagacées  
(Châtaignier, Chêne, Hêtre)

Nom botanique : *Quercus ilex*

Nom Breton : *Derv-glas* – Nom Vannetais : *Derv-du, Glastenn/Glastann*



Ecorce lisse et grise devenant écaillée avec l'âge



Rameaux d'abord pubescents et blanchâtre puis gris verdâtres et glabrescents

Plusieurs petits bourgeons regroupés à l'extrémité du rameau



Fleurs unisexuées  
Fleurs mâles réunies en chatons souples jaunâtres à long pédoncule  
Fleurs femelles réunies en épis dressés



Petites feuilles simples alternes persistantes (3-5cm) de formes variables (entières, dentées ou épineuses)  
Court pétiole  
Vertes foncées, luisantes sur le dessus, pubescentes



Fruits : glands bruns de dimensions variables



Originaire du pourtour méditerranéen, il est typique de la garrigue et des forêts du sud de la France et est présent sur la façade atlantique. Il est également présent dans le sud-ouest de la France jusqu'en Normandie.



Exposition ensoleillée à mi-ombre.

Apprécie les sols sablonneux, limoneux, argileux, calcaire..., légèrement acide à très basique, pour un taux d'humidité normal à sec



A ne pas confondre avec le Houx (*Ilex aquifolium*) avec lequel les feuilles simples et alternes se ressemblent parfois par la forme piquante et verte



Ses glands lorsqu'ils sont secs ont primitivement fourni à l'Homme sa nourriture, grillés, rôtis, réduits en farine ou en infusion en lieu et place du café



Les larves du bupreste du chêne (*Coroebus florentinus*) creusent des galeries sur les feuilles en sectionnant les nervures qui conduisent la sève et provoque un dessèchement faisant apparaître des tâches marrons



Il est recherché pour son excellent bois de chauffage et dans certains pour confectionner du charbon de bois, ce qui fait que les grands sujets sont rares.



Le Chêne est un arbre de puissance et de pérennité. Rarement touché par la foudre, le chêne était associé à Zeus, dieu du tonnerre dans la mythologie grecque et Donar, dieu de la foudre des Germains. Dans l'astrologie celtique, le chêne est robuste, courageux, fort... Ainsi, en Grèce antique, les vainqueurs des Jeux Olympiques étaient récompensés par une couronne de feuilles de chêne.